

**Понимание письменных текстов (уровень B1+)**  
**Лист заданий**

***Durée de l'épreuve: 60 minutes***

**Note sur 25**

***Consigne :*** *Lisez les textes ci-dessous. Ensuite vous cochez la réponse exacte ou formulez l'information demandée.*

***Document 1***

**12 points**

**Unis pour préserver la planète**

... Le lundi 11 janvier, la France a organisé le One Planet Summit (le Sommet pour Une Planète). C'est une grande réunion regroupant plusieurs pays et organisations internationales, pour mieux protéger la nature et lutter contre le réchauffement climatique.

«Agir pour la biodiversité», c'est le thème principal de cette 4e édition du One Planet Summit. Dirigeants de pays, grandes associations de protection de la nature et organisations internationales se sont réunis (sur Internet) dans le but de trouver des solutions pour préserver la vie animale et végétale sur terre.

Un espoir pour la planète Sur Terre, 1 million d'espèces animales et végétales seraient menacées de disparition dans les prochaines années! Pourquoi? Parce que les êtres humains, parfois sans le vouloir, les détruisent en arrachant des arbres, en polluant, en construisant des routes, en pêchant trop de poissons, etc. Le One Planet Summit veut trouver des solutions, sur toute la planète, pour que la situation change, et que ces espèces soient protégées. Quatre objectifs Emmanuel Macron et tous les participants du One Planet Summit se sont engagés à remplir, quatre objectifs pour mieux protéger notre planète: Préserver la vie sur terre et dans les mers; Inciter les pays à financer des projets pour protéger la nature; Encourager une agriculture moins polluante; Limiter la déforestation pour réduire le réchauffement climatique. Pour chaque objectif, des solutions concrètes ont été proposées. Par exemple, plusieurs organisations ont décidé de travailler ensemble pour que la Méditerranée, actuellement très polluée, devienne une mer propre en 2030.

Un soutien apporté à grand projet Le One Planet Summit a aussi décidé d'apporter son soutien à la réalisation de la Grande Muraille verte. Ce projet qui est en cours au Sahel, en Afrique, est mené par plus de 11 pays africains. Ils plantent des arbres, des champs... afin de repousser le désert. Le One Planet Summit va aider ces pays en leur donnant de l'argent, afin qu'ils puissent mener à bien cet immense projet.

*Nathalie Michel*

Unis pour préserver la planète (ljourlactu.com)

1. Formulez 3 raisons dominantes du Sommet pour Une Planète. Justifiez votre réponse, en vous appuyant sur les éléments fournis dans le texte (1 point – contenu)

**3 points**

1. \_\_\_\_\_
2. \_\_\_\_\_
3. \_\_\_\_\_

2. Cochez VRAI / FAUX / NON MENTIONNÉ.

**9 points**

REFORMULATION	VRAI	FAUX	NON MENTIONNÉ
4. La vie des espèces en mer demande de l'homme beaucoup d'attention et de protection.			
5. La population de tous les continents plantent des arbres.			
6. Le Sommet pour Une Planète s'occupe des problèmes climatiques de toute la planète.			
7. Les hommes d'affaires peuvent aider à protéger la planète.			
8. Il faut rester moins de forêts pour éviter le réchauffement climatique.			
9. Les hommes détruisent la planète et savent ce qu'il font.			
10. Le Sommet pour Une Planète soutient le projet la Grande Muraille verte.			
11. Les habitants de l'Afrique prennent part actif au financement du projet la Grande Muraille verte.			
12. Chaque organisation doit travailler séparément.			

**Document 2**

**13 points**

**Jeux vidéo en Chine**

Le gouvernement chinois a pris la décision de limiter de manière stricte le temps que les jeunes passent à jouer aux jeux vidéo.

1. Une heure de jeu vidéo par jour, et uniquement les vendredi, samedi et dimanche. Voilà la règle que les jeunes Chinois doivent respecter depuis le 1er septembre. Tu trouves cela trop dur? Alors apprends qu'en plus ils ne peuvent plus jouer qu'entre 20 h et 21 h! Ouf, pendant les vacances, ce sera un peu plus souple puisqu'ils auront le droit de jouer une heure par jour.

2. Depuis 2019, la Chine réglementait déjà le temps de jeu pour les enfants, avec 90 minutes maximum autorisées par jour et 3 heures le week-end, uniquement entre 22 h et 8 h du matin. Le gouvernement a donc décidé d'être encore plus sévère. Les dirigeants de ce pays expliquent, en effet, que l'abus des jeux vidéo a des conséquences graves: les enfants s'abîment les yeux et leur vue baisse. Ils ne font plus de sport, ou plus suffisamment, et les résultats scolaires diminuent. Pour les plus «accros», jouer peut devenir une addiction: le joueur se comporte comme un drogué. Il a besoin de jouer toujours plus, et ce besoin est plus fort que tout. Il en oublie de sortir, de travailler, de nouer des relations, etc.

3. En Chine, des adolescents en train de jouer à Honor of Kings, un jeu extrêmement populaire dans ce pays. (©AFP/Zou le/Imaginechina). Les nouvelles restrictions chinoises s'appliquent uniquement sur les jeux en ligne, c'est-à-dire ceux qui se jouent sur Internet... soit les plus nombreux! Et elles visent notamment Honor of Kings, le jeu multijoueur le plus populaire, qui compte plus de 100 millions d'utilisateurs quotidiens, et parmi eux de nombreux enfants et adolescents. Tu te dis peut-être qu'il sera facile pour les jeunes de contourner les nouvelles interdictions? Détrompe-toi, car pour se connecter ils doivent désormais présenter leur pièce d'identité. Et dans ce pays où des technologies très sophistiquées surveillent de près la population, il y a peu de chances d'échapper aux contrôles...

*Catherine Ganet ljourlactu.com*

3. Cochez VRAI / FAUX / NON MENTIONNÉ.

**12 points**

<b>REFORMULATION</b>	<b>VRAI</b>	<b>FAUX</b>	<b>NON MENTIONNÉ</b>
13. Le gouvernement chinois a interdit aux jeunes de jouer aux jeux vidéo.			
14. Avant 2019 les jeunes Chinois pouvaient jouer 4 heures par semaine.			
15. Le temps des jeux est limité pour toute l'année.			
16. Avant 2019 pendant les vacances on pouvait jouer chaque jour.			
17. On peut jouer seulement le soir.			
18. Les jeunes Chinois partagent ces règles.			
19. Depuis 2019 les jeunes Chinois peuvent jouer			

pendant 11 heures le week-end.			
20. Parmi les jeunes Chinois il y a beaucoup de maladies du cardiaques à cause des jeux vidéo.			
21. Les jeunes Chinois deviennent moins attentifs dans sa vie scolaire à cause des jeux vidéo.			
22. Les jeunes Chinois dépendent des jeux vidéo.			
23. Il y a trois jeux vidéo populaires en Chine.			
24. Parmi les joueurs il y a aussi des adultes.			

4 (25). Choisissez une variante correcte du titre du 3-ème paragraphe:

**1 point**

- A. Impossible de suivre les règles
- B. Impossible de tricher<sup>1</sup>
- C. Impossible de jouer
- D. Impossible de trouver les jeux

**ПЕРЕНОСИТЕ СВОИ РЕШЕНИЯ В ЛИСТ ОТВЕТОВ!!!**

---

<sup>1</sup> ne pas respecter

### Понимание письменных текстов (уровень В1+)

#### Идентификационный номер участника

--	--	--	--	--	--	--

#### ЛИСТ ОТВЕТОВ

<b>1.</b>	1.  2.  3.												
<b>2.</b>		<b>4</b>	<b>5</b>	<b>6</b>	<b>7</b>	<b>8</b>	<b>9</b>	<b>10</b>	<b>11</b>	<b>12</b>			
	<b>VRAI</b>												
	<b>FAUX</b>												
	<b>NON MENTIONNÉ</b>												
<b>3.</b>		<b>13</b>	<b>14</b>	<b>15</b>	<b>16</b>	<b>17</b>	<b>18</b>	<b>19</b>	<b>20</b>	<b>21</b>	<b>22</b>	<b>23</b>	<b>24</b>
	<b>VRAI</b>												
	<b>FAUX</b>												
	<b>NON MENTIONNÉ</b>												
<b>4.</b>	<b>25</b>	<b>A</b>	<b>B</b>	<b>C</b>	<b>D</b>								

Оценочные баллы: максимальный – 25 баллов; фактический – \_\_\_\_\_ баллов.

Подписи членов жюри \_\_\_\_\_